

Engorda Gobierno un 30% (Reforma 01/02/12)

Engorda Gobierno un 30% (Reforma 01/02/12) Asegura la Secretaría de Hacienda que, no obstante, el ahorro acumulado del Gobierno suma 42 mil 158 millones de pesos Por Gonzalo Soto y Laura Carrillo Cd. de México México (01 febrero 2012).- La Administración federal ha engordado considerablemente durante el actual sexenio. Y es que, aunque la economía sólo creció un 8 por ciento acumulado en los primeros cinco años del Gobierno de Felipe Calderón, el gasto corriente, es decir el gasto para mantener a todo el aparato del Gobierno, incluidas las secretarías, dependencias, empresas estatales, creció en términos reales 29.9 por ciento, según estadísticas de la Secretaría de Hacienda. Estas erogaciones comprenden sueldos y salarios, más otros gastos administrativos para la operación gubernamental. A pesar de que la actual Administración ha presumido que aumentó la inversión pública para infraestructura, apenas disminuyó la participación del gasto corriente dentro del presupuesto público total. En 2006, este tipo de erogación se llevaba el 80.8 por ciento del gasto programable y, al cierre del año pasado, esa proporción bajó apenas a 75.4 por ciento. Pese a lo anterior, la Secretaría de Hacienda presume los ahorros obtenidos. "Al término de 2011, el ahorro que se logró por parte de las dependencias y entidades de la Administración pública federal sumó 14 mil 908 millones de pesos. "Considerando los 27 mil 550 millones de pesos que ya se habían obtenido en 2010, el ahorro acumulado al cierre de 2011 suma la cantidad de 42 mil 158 millones de pesos", resaltó Miguel Messmacher, titular de la unidad de planeación económica de Hacienda. Al cierre de 2011, el presupuesto total sumó 3.63 billones de pesos, lo cual equivale a 25.9 por ciento de toda la riqueza que produce el País, es decir, el PIB, mientras que en 2006 fue 21.7 por ciento. De acuerdo con Hacienda, el gasto presupuestario señalado para 2011 fue mayor en 5.3 por ciento en términos reales que el registrado al final de 2010. Esto significa que el tamaño del Gobierno ha crecido considerablemente este sexenio. Por tipo de erogación, el gasto corriente -que comprende sueldos y salarios más otros gastos administrativos para la operación gubernamental- aumentó 30 por ciento, en tanto que el de capital que incluye la inversión lo hizo 78 por ciento en términos reales. Pese a ello, durante los cinco años del sexenio apenas disminuyó la participación del gasto corriente dentro del presupuesto público total. Pero no todo el crecimiento corresponde a secretarías y dependencias, pues los estados y municipios han aportado su "granito de arena". Por cada 100 pesos erogados por parte del Gobierno, 22 tienen su destino final en las entidades y municipios, dos de ellos van a parar al aparato judicial, legislativo y órganos autónomos, mientras que el resto a las secretarías y paraestatales. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 01 febrero 2012